

Diferencias se vienen acrecentando desde la Cumbre de Líderes del G20:

Boric responde a emplazamiento de Milei y se agudizan tensiones entre Chile y Argentina

El mandatario trasandino comentó: "Poniendo zurdos en su lugar", sobre declaraciones de su ministro de Economía criticando al Presidente chileno. Boric le contestó a Milei, conminándolo a ser más humilde.

JORGE SOTO

El Presidente Gabriel Boric modificó buena parte de su discurso ante los habitantes de San Nicolás, en la Región de Ñuble, para responder al mensaje que dio a conocer su par de Argentina, Javier Milei, en la red social X. La polémica se remonta al día martes, cuando el ministro de Economía (equivalente al de Hacienda de Chile), Luis Caputo, calificó al Presidente Boric como un "comunista" que está "hundiendo" al país. Lo anterior se dio en una entrevista radial en la que Caputo habló de la pérdida de la batalla cultural de las ideas de la libertad que, según dijo, en Chile han sido defendidas por Axel Kaiser.

La Cancillería chilena reaccionó al día siguiente condenando los dichos de Caputo y calificándolos de inapropiados e inexactos. El Gobierno plasmó una nota de protesta, que fue entregada la tarde del miércoles al embajador Jorge Faurie.

Mientras tanto, en Buenos Aires, políticos de distintos sectores cuestionaron los dichos de Caputo. Uno de ellos fue el diputado Miguel Ángel Pichetto, quien lamentó las expresiones utilizadas por Caputo, las cuales calificó de inoportunas.

El periodista Ernesto Tenenbaum también cuestionó las expresiones de Caputo. Aquello fue advertido por el escritor y presidente de la Fundación Libre, Agustín Laje, quien en su cuenta de X refutó los dichos del periodista. Esas reflexiones fueron recogidas por el Presidente de Argentina, Javier Milei, quien publicó una imagen de Boric posando con la polera de Jaime Guzmán con una bala en el cráneo y otra fotografía de Boric cuando era parte de la Izquierda Autónoma. "Poniendo zurdos en su lugar", escribió en mayúsculas



“Poniendo zurdos en su lugar”.

JAVIER MILEI
 PRESIDENTE DE ARGENTINA

el mandatario trasandino.

El tuit acentuó las diferencias públicas que hay entre los jefes de Estado e hizo que Boric le respondiera directamente a Milei. Hasta ayer el asunto había sido encapsulado en el Ministerio de Relaciones Exteriores.

"Soy Presidente de Chile y, para mí y para todos nuestros compatriotas, es un país hermano. Que la cordillera que nos funda y los cinco mil kilómetros de fronteras van a seguir

allí cuando usted y yo nos vayamos", sostuvo Boric, quien invitó a su par a "tener un poquito más de humildad porque nosotros, los presidentes, pasamos, pero las instituciones y los pueblos quedan. No me voy a referir con insultos al Presidente de Argentina como él está acostumbrado a hacerlo", complementó Boric.

Luego vino una secuencia de definiciones políticas, como el fortalecimiento de la salud pú-



“Hay que tener un poquito más de humildad porque nosotros, los presidentes, pasamos, pero las instituciones y los pueblos quedan. No me voy a referir con insultos al Presidente de Argentina como él está acostumbrado a hacerlo”.

GABRIEL BORIC
 PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

blica, la educación pública, la cultura y la ciencia, todos desafíos que en Argentina ha tenido que enfrentar Milei.

Boric se reconoció como militante de izquierda, pero dijo que es el Presidente de todos los chilenos. Finalmente, acotó que él promueve la colaboración entre el sector público y el privado y que respeta a quien piensa distinto. Además, dijo que en Chile se ha optado "por la humanidad", sin discriminar a quien

piense distinto.

El intercambio de declaraciones entre Boric y Milei subió a su punto más tenso, pero es una relación que viene siendo tirante desde hace meses. A la delegación argentina no le habrán gustado ciertos gestos de desaprobación que el Presidente de Chile habría hecho en el marco de su exposición en la Cumbre del G20.

El jefe de la diplomacia argentina, Gerardo Werthein, calificó

la situación como un "desencuentro" y esgrimió ese episodio para no viajar al Vaticano, a propósito de la conmemoración de los 40 años del Tratado de Paz y Amistad, a la que sí asistió el canciller chileno, Alberto von Klaveren.

Un desaire para la Cancillería de Chile e incluso para la Presidencia. Hace casi un mes, en la misma Región de Ñuble, Boric dijo que tenía actividades con Argentina en el marco de la conmemoración del tratado. Nada de eso se concretó.

Rechazo transversal

En Santiago, el oficialismo respaldó al Presidente Boric. El senador Jaime Quintana (PPD) dijo que "en el pasado vimos otros países cuyos gobernantes usaban la política exterior para tapar problemas internos; el gobierno de Milei debiera usar esta energía para resolver los problemas de extrema pobreza y desnutrición infantil que presenta nuestro vecino país".

El diputado Stephan Schubert (ind.-P. Rep.) apuntó que "si bien es cierto podemos compartir algunas apreciaciones que las autoridades argentinas hacen respecto a las autoridades chilenas, somos los chilenos los que dentro de nuestra democracia escogimos a nuestras autoridades y tenemos también la facultad de analizar la forma en la que ellos están gobernando. Creo que las relaciones con Argentina son muy relevantes como para que las autoridades de gobierno por asuntos políticos no se pongan de acuerdo y estén empecinados en disparar unos a otros".

El senador Iván Moreira (UDI) añadió que "durante 30 años con gobiernos de signos distintos Chile-Argentina han tenido buenas relaciones bilaterales. Su política exterior caprichosa, de evitar acercamientos con Chile, es una mala consejera. No corresponde emplazamiento de sus ministros".